
Cristián Infante,
gerente general de

Arauco, en la planta
Constitución. 

Pese a la disminución de las
plantaciones, la incertidum-
bre por los incendios, el robo
de madera e, incluso, la posi-

bilidad de que Chile tenga una presi-
denta comunista, Arauco, la empresa
forestal del grupo Angelini, afirma
que mantiene el interés de seguir in-
virtiendo en el país.

La firma está diversificada en el exte-
rior, con presencia productiva en 11 na-
ciones. En Brasil desembolsará US$
4.600 millones en la construcción de su
mayor planta de celulosa, Sucuriú, en el
estado de Mato Grosso do Sul. Esto le
permitirá aumentar la capacidad de
producción de esta materia prima de
5,3 millones de toneladas al año a casi
8,8 millones en 2027, con lo que se ins-
talaría como el segundo mayor actor del
sector, tras la brasileña Suzano. 

“Arauco se encuentra en un momen-
to muy positivo. Trabajamos con made-
ra y hoy en el mundo, el tema de la hue-
lla de carbono, los productos reciclados
y los que sean capaces de sustituir otros
menos amigables con el medio ambien-
te tienen un futuro espectacular”, ase-
guró Cristián Infante, gerente general
de Arauco. El ejecutivo, quien en 2026
cumpliría 30 años trabajando en la com-
pañía —desde hace 11 años lidera la ad-
ministración—, conversó con “El Mer-
curio” en la planta Constitución, en la
Región del Maule. Acudió hasta esa zo-
na para celebrar los 50 años de esa insta-
lación, la más antigua de la empresa.

—¿Hay inversiones en Chile o todo el
foco está en Brasil con Sucuriú? 

“La inversión más grande en la his-
toria de la compañía fue MAPA, que lo
hicimos en Chile, en Arauco (Biobío),
una planta de celulosa de 1.560.000
toneladas que echamos a andar. Eso
nos da un porcentaje de producción de
celulosa muy alto en Chile, por lo tan-
to, un paso natural era buscar una al-
ternativa y por eso hoy día estamos en
Brasil. Además, ese país ofrece unas
condiciones naturales de crecimiento,
de los árboles, de disponibilidad de
materia prima muy positivo”.

“Pero también tenemos una cartera
de inversiones bastante interesante en
Chile, estamos haciendo una planta de
OSB (paneles) en el sur en el complejo
Trupán-Cholguán. Además, tenemos
un potencial eólico grande, de aproxi-
madamente 15 parques eólicos que po-
demos desarrollar en nuestro patrimo-
nio y estamos muy avanzados. El pro-
yecto Viento Sur que está al sur de
Arauco es de 250 megas, que tiene su
RCA aprobada, pero está, como mu-
chas iniciativas en Chile, con un tema
de judicialización de los permisos”.

—¿Cuál es la cartera de inversión po-
tencial en Chile? 

“Tenemos un potencial eólico en Chi-
le de 2.000 megas, o sea, si hiciéramos
todos los proyectos son US$ 2.000 mi-
llones. En la planta de OSB son US$ 92
millones”.

—¿La “permisología”, el robo de made-
ra y la falta de materia prima, árboles,
impiden un avance más rápido en la in-
versión forestal en el país?

“Para crecer en plantas necesitamos
más materia prima. Lamentablemente,
la cantidad de hectáreas forestadas en
Chile ha disminuido por varios moti-
vos. Uno de ellos son los incendios,
donde el porcentaje de intencionalidad
es bastante alto si uno lo compara con
cualquier parte del mundo. En tanto, ha
bajado de 2,4 millones de hectáreas lo
que había forestado a aproximadamen-
te dos millones de hectáreas, por lo tan-
to, es un elemento que limita el creci-
miento potencial, las inversiones que
podemos hacer en el futuro en Chile”. 

“Ahora el tema robo de madera, des-

pués de la ley que se aprobó, ha dismi-
nuido muchísimo. Siempre será un pro-
blema, pero hoy día no es un elemento
limitante para el desarrollo”.

—¿El desarrollo exportador chileno
se agotó, como dijo el exministro de la
Concertación y exsenador Carlos
Ominami?

“No, no se ha agotado para nada. Yo
creo que en Chile, en la medida en que
resolvamos ciertas trabas que hay para
poder invertir, como puede ser la ‘per-
misología’, podemos avanzar. El em-
presario chileno ha demostrado en Chi-
le y el mundo que cuando se dan las
oportunidades y las condiciones, es ca-
paz de generar valor”. 

—¿Ustedes seguirían invirtiendo en
Chile si la Presidenta es comunista? 

“Más que entrar en si seguir invir-
tiendo o no seguir invirtiendo, hay
que ver las condiciones que se den.
En Chile se ha llegado a un consenso,

muy importante, en el cual tenemos
claro que hay dos elementos que son
fundamentales para proyectar al
país. Uno es que el crecimiento im-
porta y otro es que la seguridad y el
orden también importan. Si el nuevo
Presidente, sea del color que sea, tie-
ne claras esas prioridades y trabaja
para esas prioridades, nosotros sin
duda hemos estado disponibles para
seguir invirtiendo”.

—¿Las condiciones de crecimiento y
seguridad están por sobre el color
político?

“Nosotros hoy día estamos invirtien-
do en Brasil y el Presidente es Lula. No
tenemos ningún problema. Lo que nos
importa son las condiciones”.

Sucuriú en Brasil se tramitó
en apenas 18 meses

—Con la planta Sucuriú, Arauco que-
daría como el segundo mayor produc-

tor de celulosa del mundo. ¿Aspiran a
llegar al número uno?

“Para nosotros, ser el número uno
no nos quita el sueño para nada. Lo
que queremos ser es una compañía
que genera valor y no son solo pala-
bras para sus trabajadores, para las co-
munidades y para los accionistas. En
este sentido, preferimos tener un cre-
cimiento sano, robusto”.

“Cuando uno ve otras empresas,
como por ejemplo Suzano, ha crecido
y se formó en lo que es hoy día a tra-
vés de la consolidación de distintas
compañías. Arauco prácticamente
todo su crecimiento de celulosa ha si-
do orgánico”.

—¿El apoyo a la inversión en Brasil dis-
ta mucho de lo que existe en Chile, es
mayor allá?

“En Chile la diferencia con Brasil,
lamentablemente, es el tema de la
‘permisología’. Llevar a cabo proyec-
tos grandes en Chile demora mucho

tiempo y conlleva una incertidumbre
bastante grande. Asimismo, una vez
que se logra tener los permisos viene
todo un período de judicialización. A
mi juicio, y así es en muchas partes del
mundo, una vez que la autoridad a
uno le da un permiso, si es que alguien
reclama por ese permiso, esa persona
debería entenderse con la autoridad.
El privado que hizo todo para que le
entregaran su permiso no debería te-
ner ningún problema y eso a usted le
da seguridad jurídica”.

—La planta MAPA en el Biobío les
costó cerca de US$ 3.000 millones; en
tanto Sucuriú, US$ 4.600 millones.
¿Cuánto demoraron los permisos en
ambos casos?

“Sucuriú, 18 meses. MAPA, con la ju-
dicialización, fueron ocho o nueve
años, más o menos. En ese tiempo Brasil
hizo tres plantas de celulosa”. 

—Estados Unidos acaba de amenazar a
Brasil con aranceles del 50%, ¿les preo-
cupa para sus inversiones en el merca-
do brasileño?

“Aún es un anuncio muy prematuro
como para proyectar sus alcances”. 

EE.UU.: Aranceles 
y nuevas oportunidades

—¿Cómo están en Estados Unidos en
materia de inversiones y cómo les afec-
ta el escenario arancelario?

“La poca claridad no ayuda a los
negocios. Si a uno le ponen aranceles
para la importación, eso obviamente
tendrá efecto en los mercados locales,
en los precios y donde estamos pre-
sentes. En Estados Unidos somos el
líder en la producción de tableros.
Nos sentimos muy cómodos traba-
jando en el mercado americano, he-
mos crecido, y el complemento que
tenemos entre lo que pasa allá y las
importaciones de distintas partes del
mundo nos permite servir a clientes
extremadamente exigentes”.

—El Presidente Trump ha impulsado
la producción local, ¿tienen planes de
aumentarla en ese país? 

“Nosotros nos sentimos muy cómo-
dos en Estados Unidos y estamos siem-
pre muy disponibles para buscar opor-
tunidades… Hemos invertido, aproxi-
madamente, US$ 1.500 millones en Es-
tados Unidos”.

—¿El tema arancelario ha golpeado a la
madera? 

“Sí, a algunos productos que son
más elaborados, como las molduras
pintadas que entran a Estados Uni-
dos, que es un producto muy relevan-
te. Eso desde marzo paga 10%. El res-
to, la madera aserrada, por ejemplo,
el plywood no paga y, por lo tanto, es-
tamos a la expectativa”.

“Si el nuevo Presidente, 
sea del color político que

sea, tiene clara la
importancia del crecimiento

y la seguridad, estamos
disponibles para invertir”

MARCO GUTIÉRREZ V. CRISTIÁN INFANTE, GERENTE GENERAL DE ARAUCO: 

Más allá de la tienda política del futuro mandatario

de Chile, la firma del grupo Angelini mantiene su

interés en el país. Pero deja claras sus condiciones. 
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‘‘Nosotros hoy día
estamos invirtiendo 
en Brasil y el Presidente 
es Lula. No tenemos ningún
problema. Lo que nos importa
son las condiciones”.

‘‘No se ha agotado 
para nada (el desarrollo
exportador). El empresario
chileno ha demostrado 
en Chile y el mundo que cuando
se dan las oportunidades 
y las condiciones, es capaz 
de generar valor”.
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Antonia Prieto es chilena, tiene
39 años, y está a cargo, desde
marzo de 2025, del equipo que se
relaciona con los clientes más
grandes de Google en el territorio
estadounidense. Esta ingeniera
comercial de la Universidad Ca-
tólica tiene una maestría en Bab-
son College. Es inquieta, le gusta
viajar, pero no pierde el lazo con
Chile y su familia. Tiene cinco se-
manas de vacaciones al año y un
mes en que puede teletrabajar
desde donde ella quiera, lo que
aprovecha para venir —con su
marido y dos hijos (6 y 4 años)—
a su país a ver a sus familiares.

Siempre tuvo un talento para
vender, señalan quienes la cono-
cen. Matea desde que era escolar
(terminó sus estudios en La Mai-
sonette, pero cuando era niña vi-
vió en varios países por el traba-
jo de sus padres), tenía también
su espíritu emprendedor. Ven-
día dulces y galletas en los recre-
os para tener su plata. Cuentan

que desde que era estudiante
trabajaba, por lo tanto, dicen,
“ya contaba con varios años de
práctica comercial en su currícu-
lum”. Sus padres incluso tuvie-
ron que firmar un permiso nota-
rial de autorización. “Estoy tra-
bajando desde que mis papás me
dejaron hacerlo”, cuenta la pro-
fesional. Fue promotora, babysit-
ter, entrenó estudiantes para la
PSU, entre otros oficios. 

También señalan que tiene una
gran capacidad adaptativa, cuali-
dad que quizás adquirió tras ha-
ber residido en su época estudian-
til en México, desde donde fue a
estudiar a Canadá por un tiempo.
Cuando estaba en la universidad
en Chile, se fue a Australia, entre
otras varias experiencias.

En su empleo, las relaciones
son bien horizontales. Trabaja
con equipos diversos y viaja
mucho por Estados Unidos, vi-
sitando clientes. Tiene un poco
de mal genio, admite, porque
es bien estructurada y planifi-
cada. Su esposo también es in-

geniero comercial, pero tiene
una veta artística y está inician-
do un emprendimiento de li-
bros pensados en músicos fa-
mosos como Bob Dylan y The
Beatles para niños, con ilustra-
ciones que él mismo realiza.
Ella admira esas creaciones y lo
asesora en el plano comercial y
en las cuentas de ese proyecto.
Agrega que tiene “un gran ma-
rido”, porque gracias a él ha
podido avanzar tanto en su ca-
rrera. “Estamos bien alineados
y distribuidos en las tareas de la
casa y con los niños”, afirma.

Ángulo zen

La profesional tiene su lado
zen. Desde hace 15 años que
practica yoga. Se lo toma tan en
serio que acaba de ser certificada
como instructora... no para ha-
cer clases, sino que para ella mis-
ma, para depurar su práctica.
Perfeccionismo claro. 

Antonia Prieto partió traba-
jando en Procter&Gamble en

2008, donde hizo su práctica
profesional y se quedó por
cuatro años y ocho meses. Su
estadía en esta empresa de
consumo, manifiesta, fue co-
mo hacer su primer MBA.
“Ahí yo me especialicé en
márketing, pero en Procter
uno es category manager: es-
tá a cargo de un producto y
es dueño de la categoría.
Es decir, uno está a cargo
de todo, viendo desde as-
pectos como los precios,
entre muchos otros. Fue
muy formativo y hasta
el día de hoy aplico en mi
trabajo lo que aprendí en es-
tructura, en estrategia, en esa
empresa”, recuerda.

En 2013 migró a Google Chile
al área de ventas, porque no te-
nían a nadie de consumo masivo
en la empresa a nivel local en ese
entonces. Este movimiento res-
pondió a que le atraía el campo
de la innovación y el ambiente
digital. Recién casada, a los 29
años, se fue con su marido a Es-

tados Unidos, donde ella siguió
trabajando en el gigante tecno-
lógico, pasando por seis áreas
distintas, hasta su posición ac-
tual de mayor responsabilidad
en el área de transacciones co-
merciales con empresas (B2B).
Fue en Estados Unidos también
donde hizo su MBA en Babson
College, mientras trabajaba en

Antonia Prieto, la chilena 
que más ha escalado en Google

CSJ.

TAMBIÉN ES INSTRUCTORA DE YOGA:

Lleva 10 años en esa empresa en Estados Unidos, y ha estado en seis cargos. Hoy, esta ingeniera

comercial dirige el negocio B2B con grandes clientes para el gigante tecnológico en ese país.

Antonia Prieto,
directora B2B 
de Google.

la misma ciudad, Boston. Se es-
pecializó en analytics, que apun-
ta a un mejor uso y procesa-
miento de datos para tomar de-
cisiones de negocios.

Sobre cómo vive en Estados
Unidos el nuevo escenario beli-
gerante de la guerra comercial
que ha impuesto la administra-
ción de Donald Trump, a través
de aranceles, Antonia Prieto da
una respuesta que es reflejo de
su capacidad adaptativa: “Me
han pasado tantas cosas en los
últimos cinco años, partiendo
por la pandemia del covid-19,
que yo creo que el único apren-
dizaje es que nada es permanen-
te y nosotros buscamos la mane-
ra de seguir andando (...). Ya es-
tamos acostumbrados a un
mundo dinámico”.
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En 2023, Arauco suspendió de manera indefinida la
producción de celulosa de su planta Licancel, en la
Región del Maule, producto de las inundaciones por el
desborde del río Mataquito. Pero la compañía tiene
planes para esa propiedad. “Licancel tiene un activo
que es muy valioso. Posee una laguna bastante gran-
de y nos va a permitir transformar hectáreas que hoy

son forestales en agrícolas, para cultivos muy intere-
santes como puede ser la palta. Estamos desarrollan-
do esos proyectos de manera que nos permita darle
valor a ese activo”, comentó el gerente general de la
compañía, Cristián Infante.
El ejecutivo sostuvo que 2026 “será un año importante
para desarrollar ese proyecto”. 

Terrenos forestales de Licancel darán paso a cultivos de paltas
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